

En Atenas se celebra una fiesta sin límites. Esta noche es alegría. Contra toda lógica, los últimos se convirtieron en los primeros. Esa es la sorpresa, y la capacidad de sorprenderse es lo mejor que la vida tiene.

Ante la escasez, lucha enconada entre entidades por controlar el agua

■ Conflictos por doquier en el país; Jalisco vs Guanajuato y Edomex vs DF sobresalen

ANGELICA ENCISO

16

Perú: en los suelos, la popularidad de Toledo; "no llega a 2006", el sentir

XIMENA ORTUZAR

32

HOY

Laj Jornada
EN LA ECONOMÍA 12
VUELVA MAÑANA

71 **TRIPLE Jornada**

MARCOS ROITMAN	17
CARLOS FAZIO	20
RICARDO ROBLES	20
ANDRES AUBRY	21
IVÁN RESTREPO	21
ELENA PONIATOWSKA	3a
HERMANN BELLINGHAUSEN	4a
CARLOS MONTEMAYOR	5a
JOSÉ CUELI	19a

OPINION

Repudio en el DF a la guerra y la intolerancia de EU

JORGE CABALLERO

Con 12 mil 193 cruces de papel pegadas en el piso, que representan a cada una de las víctimas civiles caídas en Irak, y "el repudio a la guerra, la ocupación, la tortura y la vejación contra el pueblo iraquí perpetradas por los gobiernos de George W. Bush y Tony Blair", decenas de personas protestaron ayer pacíficamente frente a la embajada de Estados Unidos.

El acto se realizó con motivo de las *Jornadas contra la globalización de la tortura y la intolerancia*. La protesta comenzó con el sonido del potente *drum and bass* de *Sexy Diyéi*, quien desde las 10 horas trastocó la calma de la mañana en las desiertas calles aledañas a la sede diplomática.

Las rejas que resguardan el edificio fueron tapizadas con 60 cuadros con el tema de la tortura; varios artistas reconstruyeron en sus lienzos la fotografía que emula la Estatua de la Libertad encapuchada. Se le aderezó con imágenes de torturas a los presos en Irak. Hubo también *action painting* y arte *performance*.

En el encuentro se hizo un llamado "a los estadounidenses, en particular a los latinoamericanos que viven en Estados Unidos, a no votar por Bush en la elección presidencial de noviembre. También que exijan el retiro de tropas del país ocupado y que luchen para que los responsables de las torturas sean

En un acto plástico-musical, decenas se manifestaron frente a la sede estadounidense

llevados a un tribunal penal internacional y se les juzgue por crímenes de lesa humanidad."

En el escenario apareció el trío de hip-hop-reggae de la

no demeritaron los ritmos de protesta y lanzaron sus coplas con la aguerrida actitud de tener menos de 20 años. Sus cantos, combativos, críticos, sagrados, calaron profundo



YAZMIN ORTEGA

Más de 12 mil cruces de papel, que representan a los civiles iraquíes muertos durante la ocupación, fueron colocadas frente a la embajada estadounidense en el día de la independencia de ese país

nueva generación defenía: Makonnen Sound System. Sus integrantes: Jorge Hope, *Rey Jesús* y *Príncipe Peace*,

en el espíritu de las 20 decenas de asistentes a la protesta. El trío dijo: "No venimos por moda, ni para quedar bien

con alguien, sino a protestar, porque es lo que muchos hermanos están sintiendo. Nosotros lo hacemos por la verdad, porque hoy es lo que hace falta: decir la verdad".

En su intervención, los organizadores manifestaron: "Hoy, Día de la Independencia de Estados Unidos, los mexicanos y mexicanas nos pronunciamos contra la impunidad en cualquier parte del mundo, ya sea por violar los derechos humanos de presos en Guantánamo, destruir viviendas en Palestina o asesinar mujeres en Ciudad Juárez. Alto a la impunidad en el mundo; no más torturas en Irak, Palestina y México; no más sangre por petróleo".

Aparecieron también musulmanes mexicanos portando pancartas que rezaban: "Quien mata a alguien es como si matara a la humanidad entera. Quien salva una vida es como si salvara a la humanidad entera (Corán 5:54)". "No más muertos en Irak, ni en Nueva York, ni en Afganistán, ni en Palestina, ni en ningún otro lado. El Islam es una religión de paz."

El grupo Sonora Skandalera provocó un tímido slam dance, donde cinco afeerrados hicieron un *skanking* riquísimo, festejado por los demás asistentes. El vocal de la banda dijo: "Libertad a los presos políticos del País Vasco y a los de Guadalajara. Respeto absoluto a Cuba". La celebración la cerraron las

Hay más de 12 mil desplazados de la guerra interna en Chiapas. En su mayoría son niños y mujeres que anhelan regresar a sus hogares. Ayúdalos a retornar.



Jornadas de resistencia

Ayúdalos depositando mensualmente un donativo de cualquier monto en la CUENTA BANCARIA NÚMERO 74 66 503 (cuenta 3-49), a nombre del Fideicomiso para la Salud de los Niños Indígenas de México A.C. número CLABE para transferencia electrónica 002160034974665036 (sin comas). Escríbenos por fax la folia de depósito al 5573-9297, o llámanos para más información. Finanzas otorgadas por la Cámara Mexicana de la Industria del Seguro y Fideicomiso.

